

COMENTARIOS Y NOTICIAS

LIBERTAD O RESPONSABILIDAD

Algo se ha dicho recientemente en uno de los diarios de la mañana, sobre la libertad de la prensa. El asunto, en sí mismo, puede renovarse siempre; pero la expresión nos parece un poco anticuada. No queremos decir que va a dejar de usarse porque ella seguirá constituyendo un capítulo en los estudios de derecho constitucional. Seguirá habiendo en teoría una libertad de la prensa a la par de otras varias formas fundamentales de libertad democrática. Y al mismo tiempo seguirá presentándose el fenómeno que a muchos asombra de una lucha entre el poder y la libertad en la cual siempre sale perdiendo la libertad.

Debe entenderse que nos referimos a las formas democráticas de América.

En Europa vemos que algunos países se han acostumbrado mejor que otro a lo que se llama el régimen de opinión pública del cual es una expresión la prensa periódica. En otra la tal libertad de la prensa está supeditada a diversos intereses más o menos prepotentes. En España existe una censura sistemática, pero vive alguna prensa perseguida con una ferocidad implacable. El caso de Rusia es extraordinario, porque dada la índole revolucionaria de la época, no podría permitirse una libertad que apenas serviría para minar el plan político actual.

Pero nosotros hablamos todavía de libertad de prensa porque eso es lo que hemos

aprendido en las escuelas. Un día la palabra libertad dejará de usarse. En su esencia nada dice; es apenas una expresión que sirve para darle forma a un concepto falso de la conducta del hombre. No pretendemos ahondar estas cosas. Si queremos advertir que las más falaces libertades son las escritas en las constituciones democráticas de América. En nuestras repúblicas, como regla general, todo se reduce a un comercio entre gobernados y el Presidente, de modo que se deja hacer todo aquello que no se moleste al Presidente.

Ya ensayamos la libertad de prensa, sin éxito. Revélese ese hecho en casi toda la América latina. Si hay todavía una prensa en América es porque ésta ha tenido la prudencia de acomodarse al medio. Se ha decapitado la prensa por propio designio? No; pero ha dejado de creer en una libertad mítica, para convertirse en un instrumento de la vida social. De la época en que los periódicos se hacían para combatir a los gobernantes a ésta, nuestra, en que el periódico se ocupa de los intereses sociales sin importarle el gobernante, hay una especie de progreso en las ideas. Pero ahora se dice que los intereses sociales son los peores tiranizadores de la prensa.

Este es el concepto que nosotros queremos rechazar; no es necesario que hablémos de libertad. No es libertad lo que le hace falta al

periódico: es responsabilidad, es decir, la responsabilidad del periodista.

Los intereses sociales son muchos y diversos y cada uno quiere ser tratado a su manera, de modo que el periódico debe vivir como sobre alfileres. En la medida en que el periódico cede a las exigencias, francas o disimuladas, de aquellos intereses, acepta una servidumbre cada vez más opresiva o avasalladora, desde el ciudadano que no encuentra su nombre en las listas de los que enviaron una ofrenda floral, hasta la empresa que no permite que se discutan sus desafueros o sus excesivas pretensiones.

Oprime más a la prensa este vasallaje menudo de la vida que la persecución del tirano, y el error proviene de que el periodista por complacencia o por cálculo o por falsa apreciación de sus fines se ha querido convertir en un servidor sumiso del público.

La libertad espléndida de los catálogos constitucionales no ha sido pisoteada por él con el gesto despectivo de un Mussolini, pero ha corrido peor suerte: ha sido sacrificada a los apetitos pueriles del plebeyo que busca en el periódico su nombre o su retrato o del que se desespera por saber los detalles del último vulgar homicidio.

La diferencia es bastante grande si se medita en ella.

RÓMULO TOVAR

Los abusos de los usureros

Muchas gentes, principalmente otros se quejan de los abusos de ciertos usureros que cobran el diez por ciento semanal en las operaciones que hacen con los trabajadores.

Cobrar el diez por ciento semanal significa el cuarenta por ciento mensual y en los meses que se cuentan cinco sábados, el cincuenta por ciento.

El Lic. Gonzalez Viquez se lanzará?

Se nos ha informado que el Licenciado don Cleto González Viquez no lanzará su candidatura en caso de que el Lic. don Arturo Volio se decida a aceptar la oferta que algunos amigos le harán para que se presente a la lucha como candidato.

Claro está que esta noticia la damos como si fuese rumor, pero, cuando el río suena, piedras trae.

Despidiendo a los Peruanos

Con motivo del viaje de regreso al Perú de los futbolistas peruanos el señor Encargado de Negocios de aquella República en nuestro país, obsequiará un té a dichos jóvenes.

Este se servirá en el comedor del Hotel Metrópoli, donde se han hospedado los amables representantes del deporte peruano.

Los ocios de un Presidente

Que los Estados Unidos es el pueblo del oro y de las excentricidades, lo saben hasta los habitantes de Marte si los hay.

Lo que acaso ignoren, será los juegos ocultos a que se entrega el Presidente Calvin Coolidge para matar el tedio de su mísera existencia.

No ha muchos días, fue sorprendido en la Casa Blanca por el senador Robinson, haciendo pases extraños y colocando las manos sobre una mesita móvil de las que se usan en el argot espiritista para demostrar los fenómenos.

También participaban en la reunión su señora esposa, hijos y otras personas, entre las que no podía faltar la indispensable medium.

Dicha expansión presidencial, ha sido censurada acremente con burlas y risas por los senadores demócratas, que no han sufrido empachos de rubor cívico, al afirmar y convenir que el Presidente estaba perdiendo lamentablemente el tiempo.

Todo sea por Dios y por los Manes de Norte América!

¿Qué les importará a esos sesudos señores del Senado, las consultas del Presidente con los espíritus? ¿No lleva él el peso del gobierno de todos los Estados Federados, y por ende la responsabilidad? ¿Se le va a criticar porque tome medidas de previser gobernante....?

Yo que estoy en el secreto de esas consultas de ultratumba, diré a los lectores la finalidad que persigue Mrs. Coolidge.

Su exaltación patriótica por el mayor engrandecimiento y prosperidad del pueblo, le hace sufrir terribles pesadillas llegando a provocarle crisis nerviosas. Pasa las noches en constante insomnio y su debilidad se acentúa. No le aqueja síntoma morboso determinado; pero no reposa. La ciencia médica no sabría diagnosticar el caso. Por eso no cree necesario consultarla.

Además, esta resolución alarmaría al pueblo, y repercutaría en las Cancillerías de Europa.

La viva sagacidad que posee, hizo pensar y resolverse por las consultas de ciencias ocultas, y acudió sin titubeos al espiritismo. Sólo la medium podría manifestarle las causas que entorpecían la realización de sus sueños de oro.

Dieron comienzo las primeras sesiones sin resultado práctico. Su fe no estaba suficientemente cimentada, y los espíritus se mostraron remisos al llamamiento de la medium.

Ya casi entraba en los límites de la desconfianza, cuando se verificó el fenómeno que ansiaba.

Por fin, habló el espíritu invocado.

"No sueñes—dijo—con mayor poderío para tu pueblo. Has llegado ya al fin de grandeza y poder. Tus tentáculos no hallan presa que zhogar. Detén tus pasos y abre la Historia. Ella te enseñará el final de los Imperios. La suerte de tu patria está inscrita en el mismo libro de los Pueblos. No sois de raza especial para juzgaros exentos de ley histórica. Mal que os pese llegaréis a la nada; y vuestra destrucción y ruina serán tan grandes, como grandes han sido vuestras injusticias y ambiciones."

Calló la medium. Un temblor de angustia se apoderó de los presentes. El Presidente Coolidge abandonó triste la Cámara de experimentos, y se retiró a sus habitaciones particulares mascullando la última frase del espíritu profético.

Por los ámbitos de la estancia presidencial resonaban notas de himno japonés.

J. NAVARRETE

Nóvelas de varios estilos, solicítelas en la Dirección de La Prensa, casa Falco

Lo del empréstito nacional

Se ha manifestado la idea de ampliar el empréstito que se ofrece al Gobierno por parte de los baaqueros norteamericanos hasta la suma de diez millones de dólares.

Esto ha sido motivo de que algunas Municipalidades se interesen en el asunto, con el fin de solucionar sus condiciones financieras.

El carlismo esta que revienta

Nos dicen que los principales elementos del carlismo están muy disgustados con motivo de la publicación del manifiesto de los republicanos.

Eso no les ha cuadrado mucho, como se suele decir, pues viene a desbaratarles sus planes para la próxima campaña política.

Fiebre tifoidea en esta capital

Se está tomando disposiciones sanitarias para llevarlas a la práctica en el lado sur de la ciudad, precisamente por la plaza del antiguo Mercado de Ganado, con motivo de estar atacado fuertemente la fiebre tifoidea en aquel barrio.

Una de las obras de saneamiento es el alcantarillado de la acequia llamada de Chile Perro, por iniciativa del señor Presidente Municipal don Santiago Güell.

Esta idea fué apoyada calurosamente por el regidor doctor don Julio C. Ovaras.

TRIBUNA LIBRE

POR LA VERDAD

IMPRESIONES

Muy bueno es levantar el espíritu público y advertir a la autoridad las ofensas que se infieren a la patria; pero también es bueno hacerlo con el consiguiente comedimiento y razón, sin dejarse llevar de exacerbaciones del ánimo, que no son siempre las que dictan los verdaderos dichos; dando lugar con ello a que se viertan ideas que en ánimo sereno, no se han querido decir, y perjuriando quizá más que el daño que se quiere evitar.

Esto sucede con lo que dice el señor don Miguel A. Obregón en el "Diario de Costa Rica del 29 de mayo 1926. Yo creo a este señor un gran patriota, una alma delicada que se ha exaltado por los informes ciertos que tiene, al tratar el asunto que quiere poner y pone en conocimiento de autoridades y público respecto de muchas de esta República, que quizá con engaños han sido llevados a Panamá por agentes inescrupulosos que talvez se dedican a este retan-do trato condenado por la moral y penado en los códigos y caesa por la cual existen hasta convenios y tratados entre las naciones para evitar la trata de blancas. Más para llegar a las aseveraciones que llega y los insultos a la nación panameña que no tiene culpa de esto, creo con fundamento que su estado de ánimo lo disculpe y por ello los panameños han de perdonarle la ofensa que sin querer les infiere.

Dice que Panamá vive de el producto de sus prostíbulos; y allí están perseguidos cuando pueden estar tanto por las autoridades panameñas como por las de la Zona del Canal (léase de E. U. A.) que son las que tienen a su cargo la sanidad en todos sus ramos sin que pueda intervenir en sus decisiones para nada la contribución (que no es cierto pa-guen) los prostíbulos.

Panamá como país mucho más cosmopolita que este, tiene un núcleo de población más incolora, y si queremos

En mi misión de Cronista del Periódico el "Imparcial" de Madrid, visito países para estudiar sus costumbres y conocer su verdadera situación o estado, en el orden político, social intelectual, moral y económico. Tócale pues hoy su turno a Venezuela, cuya República acabo de visitar.

No quiero extenderme en detallar minuciosamente lo que es aquel país a quien la naturaleza privilegió con todos sus dones. Diré solamente que en aquella tierra fecunda y fértil, se produce cuanto puede apetecer la necesidad para el sustento, o desee el apetito para el regalo. En sus entrañas encierra minas de oro, plata, piedras preciosas; y posee aguas minerales de gran virtud medicinal. Esto es en cuanto a su territorio. En cuanto a cultura, civilización y progreso, Venezuela, bajo el gobierno del General Juan Vicente Gómez, ha alcanzado un grado enorme de prosperidad.

Entregada la nacionalidad dentro del orden y el respeto más sólido, a la explotación de sus grandes riquezas, no ha tardado en saborear los frutos de esta realidad de la vida animosa y pujante, que ha cruzado de carreteras, perfectamente construidas, todo el territorio que une en perfecta armonía las Zonas Centrales con las fronterizas. El desarrollo de la riqueza, como la del petróleo, que ha tomado un gran incremento desde el año último. La construcción de Obras Públicas tan importantes como el grandioso puente de cemento armado, del Chaco, en la carretera Cumana Cumanacoa. El Puente "24 de Julio" sobre el río Arco en la carretera Anzoátegui Monaga.

La prolongación de las paralelas de acero, que recorren las locomotoras desde las ardientes playas del Catumbo, hasta las frías emi-nencias de los Andes Colombianos, que abren muy anchos horizontes a las corrientes comerciales del Norte y ha venido a favorecer a gentes de trabajo y de acción cultural; y para remate, se ve surgir el magnífico Puente Internacional que simboliza el abrazo estrecho y definiti-

vo de dos Pueblos que quieren marchar unidos a la conquista del porvenir. La higienización de las ciudades, el apoyo de todas las iniciativas particulares encaminadas al engrandecimiento de la Patria común, han sido los puntos principales en que se basa el progreso de Venezuela en los últimos años, y sobre los que se asienta su grandeza futura. Su situación económica es encantadora y fantástica, porque es el único país de América, y quizás de Europa, que no tiene deuda exterior; y las cajas del Tesoro guardan siempre respetable cantidad de oro.

La educación del pueblo está cuidada y perfectamente atendida, porque hay un número de escuelas públicas en las ciudades y pueblos por pequeños que éstos sean.

El ejército está muy ilustrado; es decoroso; va perfectamente uniformado y está sumamente disciplinado. El carácter de la raza es noble, valiente, celosa de su libertad, fiel a su palabra, amante de sus hogares, y hospitalaria en el más alto punto. Quieren y tienen mil atenciones con el extranjero, porque allí no se distingue de razas, colores, ni fronteras. Allí caben todos los buenos y los honrados. Todavía no ha llegado ni llegará el volcheviquismo, ni el anarquismo, ni el socialismo, ni el sindicalismo, todas esas cosas modernas que en mi concepto no sirven más que para cohortar la libertad del hombre; empobrecer los países, y trastornar el verdadero orden social, que es el principio conservador de la paz, la seguridad individual y la tranquilidad pública.

A Venezuela no le falta nada más que ser conocida. Las clases desheredadas del Viejo Continente, debían dirigirse a su rumbo hacia esa tierra benigna y llena de riquezas; sobre todo los españoles, porque allí aun palpita mucho el alma española.

A. FRANCO DEL C.

llamarla más inmoral; pero los cabarets son vigilados como digo por ambas autoridades que muchas veces los cierran si es necesario.

Hay muchas más escuelas en la capital y Colón que los cabarets; y por lo tanto no hay que herir susceptibilidades.

Yo que no soy ni costarricense ni panameño pero que deseo ardientemente que estos pueblos hermanos vivan en fraternal lazo, no he querido dejar pasar esta ocasión para salir por los fueros de la verdad y justicia que no deben nunca macharse con violencias Panamá no es responsable de esto. En todas partes, por desgracia, hasta en las familias, hay hijos espúreos capaces de vender a su patria por menos de treinta monedas. Por eso no debemos decir que la excepción sea la regla. Y si lográramos fijar las personas quizá no fuera ni panameños como ha sucedido en otros casos. He vivido en Panamá algunos años y lo conozco bien; y ahora que soy huésped de esta tierra hospitalaria levanto la voz en defensa de Panamá y lo mismo haría en favor de Costa Rica si fuera luego a vivir allí en parecido caso.

La hidalgía obliga allí donde uno está, sin que esto imida salir por los fueros de la verdad. Búsquense a esos agentes, si los hay, y señálese al gobierno de Panamá seguro de que procederá con energía a expulsarlos de país como otras veces lo ha hecho.

Repito que no debe ser esto causa de disgusto con Panamá y solo sí de ponerse mutuamente de acuerdo para evitarlo. Allí desde el Presidente hasta el último de sus ministros pondrán remedio a este horrendo crimen que yo lamento tanto como el señor don Miguel A. Obregón a quien ofrezco desde ahora por su aptitud mi pobre amistad y mis respetos,

MARIANO TRUCHE

Dr. Herdocia Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta Horas de oficina de 10 a 11.30 y de 2 a 4 Contigua al TATRO VARI EDILES

Siguen los peruanos

Desde las columnas de este periódico donde la verdad se yergue en su esplendorosa desnudez, se quiere consignar caballerosa, pero enérgica protesta por el desmá que—según informes—cometió el sábado al adobecer el peruano Jorge Buckley, de quien se decía "era el más decente de la partida."

Tuvo el insolito atrevimiento de hacerse justicia—no se sabe si con razón o sin ella—al desprender a la fuerza unos cartelones que a la empresa del team colombiano había fijado en la esquina de la Pen-sión Italiana, como anuncio del juego de tubol que el domingo se efectuaría entre los Colombianos y Cartago.

Tenga en cuenta el peruano Buckley, que en Costa Rica hay libertad, tanta libertad que hasta se

ha permitido a un extranjero venir a cometer semejantes desafueros. Una trizteza letal se apoderará del Presidente Leguía cuando se imponga—con no poco asombro—que sus buscadores de amistad internacional teniendo como han tenido entre sus manos el honor del país, para alzarlo hasta donde se merece la dignidad que consiste el más preciado patrimonio, estén hoy recibiendo en tierra extranjera, los bodogues de la multitud, el bofetón de la parte más honrada de la opinión costarricense. Igual que ahora, el "Diario de Costa Rica", en su edición de ayer y en primera página cumpliendo su misión de verdadera intérprete de la opinión pública levantó su voz de protesta.

G. C.

Sección femenina

Como deben de ser las mujeres

Las mujeres deben ser como el sol, pero no deben ser como el sol, porque tienen manchas. Deben parecerse a la luna, que es la compañera inseparable de la tierra, pero no deben parecerse a la luna, porque tiene manchas raras. Deben ser como los globos, que suben al cielo, pero no deben ser como los globos, porque no se les puede dar dirección. Deben ser como las oblates que sirven para guardar los secretos, pero no deben ser como las oblates que andan lengua de todo el mundo. Deben ser como el vidrio, que no encubre nada, de lo que tiene dentro, pero no deben ser como el vidrio, porque es muy frágil.

Deben ser como los espejos, que dicen siempre las verdades, pero no deben ser como los espejos, porque no todas las verdades se pueden decir. Deben ser como la arena, que es sutil y fina, pero no deben de ser como la arena que no puede servir de base para edificios durables. Deben cultivar la lectura, porque recrea el espíritu, pero no deben cultivar la lectura, porque casi siempre escogen novelas que les echan a perder el gusto y les estragan las costumbres.

La mujer bonita se burla de todos los que se casan con una mujer fea. La fea, pero graciosa, dice que la baldad sin garbo es como pan sin sal. La fea sin gracias sostiene que no hay hermosura como la del corazón.

Encuadernación de libros

En la Imprenta de LA PRENSA se ha establecido un taller de encuadernación en el que se empastan libros de todas clases, desde lo más sencillo hasta lo más lujoso, y precios más económicos que en ninguna otra parte. Cuando tenga libros que encuadernar, trágalos a este taller, que quedará satisfecho por lo barato y por lo perfecto del trabajo.

Almorranas (Hemorroides) requieren un tratamiento cuidadoso. El UGUENTO PAZO es el remedio más eficaz que se conoce hasta el día para el tratamiento de las Almorranas simples, sangrantes, con picazón e externa. Una o dos cañitas bastan. La firma de J. W. GROVE se halla en cada cajita.



LAVOL En un Minuto se Acaba la Comezon. Lave con LavoL, cuando su piel enfrente el atormento por el escozor y la comezon—las primeras gotas calman y refrescan—desaparece la comezon—el ardor del eczema se corrige—el alivio es casi instantaneo. Al cabo de un minuto, sentirá Ud. la comodidad que no habia experimentado en muchos meses, quizás años. LavoL da nueva vida a la piel—hace desaparecer las dicerias, costras, erupciones, manchas, barros y rugosidades—permite que su piel adquiere de nuevo una superficie sana, limpia y tersa. LavoL es la aplicación tópica ideal para las enfermedades de la piel y el cuero cabelludo. Penetra en los tejidos—da flexibilidad a la piel, sin dejar manchas ni olores desagradables. Su mismo médico le recomendará LavoL, como lo han hecho diez mil médicos en los Estados Unidos. Ha curado casos de entorpecimiento de la piel que se consideraban incurables, y también le será de utilidad en su caso. Fabricado en los Laboratorios D. D. D. de Chicago, y de venta en todas las buenas droguerías y boticas.

Al comercio y al público en general

Me es grato manifestarles que de esta fecha he tenido un arriego con el señor don Ricardo Falcó el que me dispensa la confianza para nombrarme su agente general de negocios.

Como en varias ocasiones he sido honrado por el comercio con sus anuncios para mi empresa comercial que he publicado ya en tres años consecutivos, y siempre se han mostrado satisfechos de mi servicio, no dudo de que esta vez de nuevo me dispensarán su confianza y podré hacerles una efectiva campaña de anuncio para sus negocios. Yo me interesaré en visitar a los Srs. Comerciantes, pero aquellos que desean darme sus órdenes más rápidamente les agradecería que me llamasen al teléfono No. 71 que es el de la empresa. Esperando que el comercio tome buena nota de este mi esfuerzo para servirle, me satisfice saludarle con las manifestaciones de mi respeto.

JORGE E. NOBOA C.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Sastrería R. A. MIRANDA La preferida del público por sus últimos estilos y sus precios moderados. TELEFONO 197. Pasaje Jiménez : San José.

BOTICA LA VIOLETA Cuidadoso Despacho de Recetas VERMIFUGO "LONBRIDA" Mata Lombrices que sabe a Miel CREMA "VIOLETA" Famosa Preparación para el Cutis Confección, Refrescos, Helados de varias clases

Depósito y aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL. Los maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico. Apartado 334 Telefono 61

Pan PARA TODOS Excelente calidad fabrica don ALBERTO ODIO en "LA JOSEFINA" situada frente al Mercado, al lado de "El Gallito". Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

El movimiento obrero en México

Lo mismo que en otros países de la América Latina, la guerra de independencia, si bien libró a México de la explotación por un país extranjero frustró el mejoramiento material en las condiciones de las clases trabajadoras. Un reducido número de grandes terratenientes se adueñó de las riquezas del país. La condición de los trabajadores nativos—63 por ciento de ellos, majos de pura sangre—no mejoraron en ningún sentido. La plutocracia mexicana, solamente de nombre; la riqueza derivada de México y derrochada en Europa y los Estados Unidos, es un procedimiento que ha empobrecido al país en vez de ayudarlo en su progreso.

El desarrollo del industrialismo en el último cuarto del siglo XIX trajo de nuevo una crisis en las condiciones sociales del país. En los últimos cincuenta años, la mayor parte de las empresas han sido financiadas casi por completo por el capital extranjero—inglés, americano, francés y belga—y los principales promotores, en la mayor parte de los casos, no vienen nunca a México, y en consecuencia no se interesan por las luchas del pueblo mexicano, siendo únicamente su objetivo, obtener el mayor interés posible para sus inversiones.

La mejora en las condiciones del trabajo en Europa y los Estados Unidos, llegaron finalmente a México y al resto de la América Latina, cuando, a causa de las demandas del trabajo organizado, el aumento de salarios al trabajador europeo forzó al capital a dirigir su explotación más y más a los países fuera de Europa, en donde además de la ignorancia de las masas populares, la entera falta de organización y, como en el caso de México, la connivencia con las autoridades, hacían fácilmente obtenible el trabajo barato. De hecho, el General Díaz, dictador de México por los treinta y cuatro años anteriores a todo—aunque en muchos sentidos un gran estadista—no solamente no entendió los problemas sociales sino que reprimió cualquier intento del trabajo para organizarse y mejorar sus condiciones, obstaculizando, de esta suerte, su explotación.

Contra la dictadura de Díaz Francisco I. Madero, un visionario de gran fuerza de carácter y excepcional honradez, inició, con éxito, una revolución en 1910 y logró formar un gobierno, el que introdujo muchas valiosas leyes sociales. Desgraciadamente, el movimiento reaccionario sumergió al país en una prolongada guerra civil, la cual cesó cuando el general Obregón fue electo constitucionalmente Presidente de México. Pero aun Obregón tuvo que combatir contra la reacción y la influencia extranjera, las que, en 1923 sembraron una rebelión de corte vida encabezada por Adolfo de la Huerta. Meses más tarde, el candidato laborista Gene-

ral Elías Calles fue electo Presidente por una mayoría de 1 300 000 votos sobre su opositor.

Estos diez años de lucha, sin embargo, han traído fortaleza a la estructura social de México y sana legislación social. Agencia Mexicana de Prensa que forma cuerpo de la constitución proclamada en febrero de 1917.

La Constitución, tanto como a la legislación social atañe, prevé a la redistribución de la tierra, así que cada familia de campesinos, podrá vivir del producto de su trabajo y poseerá por su propio derecho una parcela separada de tierra o tendrá el derecho de poseerla mancomunadamente, de acuerdo con las viejas leyes españolas y las tradicionales leyes indias pre-cortesanas, siendo el término específico para tal sistema de propiedad comunal, el de "ejidos". Para llevar a efecto esta redistribución de tierras ha sido necesario reclamar en nombre de los pueblos desposeídos, esas grandes porciones de tierras, comunales de los indios, que durante los años de opresión habían sido tomadas ilegalmente y poseídas por algunos pocos grandes terratenientes. El hecho es que al comenzar el siglo XX de una población aproximada de 16,000,000 solamente al rededor de 43,000 poseían tierras, y más o menos 10,000 de estos poseían un 93 por ciento de las tierras (excluyendo, por supuesto, los terrenos nacionales.) Dichos ilegítimos propietarios fueron obligados a devolver esas tierras al pueblo o les fueron expropiadas (mediante indemnización) y redistribuidas entre aquellos desposeídos campesinos que solamente pueden hacer su vida trabajando la tierra.

Respecto a la legislación del trabajo, el Art. 123 de la Constitución de 1917, es igualmente tan importante como las reglas relativas a la distribución de la tierra. Este artículo prevé por la jornada diaria de ocho horas por un salario mínimo; por juntas de conciliación y arbitraje, por protección a la maternidad y a la niñez, por contratación colectiva, por seguro social etc.

La oposición del capital, tanto interior como exterior, ha sido, sin embargo, muy difícil de llevar a cabo estas previsiones. Interiormente, la oposición encuentra expresión en la formación de poderosas agrupaciones de terratenientes, dueños de minas y comerciantes; exteriormente, los capitalistas extranjeros tienen el apoyo de sus respectivos gobiernos.

Haber especificado el país sin renunciar a ninguno de sus postulados sociales de la Revolución quedará como gloria inmarcesible para el Gral. Obregón. Obregón fue el pacificador; Calles es el organizador.

(Continuará)

Imp. GERMINAL

COSTA RICA EN LA MANO

Anuario de Información y Guía de interés general
PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2-00
Franco de porte a toda la República — Los pedidos a:
Librería Española
de María V. de Linares
SAN JOSE DE COSTA RICA. — APARTADO 314

Invento sorprendente

Un armenio inventa una máquina para el aprovechamiento de las energías que en estado latido flotan en los espacios.

Washington. — Garabed T. K. Giragossian es, o por lo menos así lo cree, un nuevo Colón en el terreno industrial. Se propone conducir a la humanidad a un nuevo mundo y—lo que es más—ha hecho pensar al Congreso de los Estados Unidos, sobre la viabilidad de sus planes.

Acaso se trate de un nuevo maníaco al estilo de los inventores del movimiento perpetuo, pero pudiera ser que no fuera así.

Giragossian es un hombre de baja estatura, miope y de cierta edad. Es natural de Armenia, pero ha vivido en Boston durante muchos años.

El informe presentado al Congreso, por el Comité Especial que ha examinado al inventor dice de él:

"Los miembros de este Comité están convencidos de la alta personalidad y extraordinaria inteligencia de Mr. Giragossian."

Energía gratis

Su grandiosa idea consiste en el generador de energía gratis, que ha bautizado con su nombre "Garabed". Según él, mediante su uso pueden explotarse las fuerzas ociosas de la Naturaleza. El mágico armenio promete suministrar la suficiente energía para trabajos de extensión limitada y duración indefinida, sin más costo que el de la instalación inicial, más el desgaste natural.

La Cámara de Representantes ha aprobado una resolución en la que se declara al inventor de esa idea y reconociéndole absoluto derecho de propiedad, con tal de que pueda demostrar que su invento funciona.

Ahora sólo falta la aprobación del Senado. "¿Qué clase de máquina es esta y cómo funciona? Su inventor no lo ha dado a conocer a nadie. La primera la construyó hace unos 25 años, la perfeccionó y se convenció a sí mismo de que funcionaba. Ahora la tiene desarmada y las diferentes piezas están en distintos almacenes de Boston.

El nuevo Colón de la industria demostrará la efectividad de su invento solamente a un Comité de Peritos, que de acuerdo con la resolución aprobada por la Cámara de Representantes, serán los únicos que podrán juzgar de sus méritos.

¿Por qué no patentarla? Se ocurre preguntar. No es una carga de maza. Si el inventor responde: "Si usted tiene una carga de maza, la conlita a un"

muchacho para que la transporte por la ciudad, pero si tiene un squito contentendo \$ 100 000, de seguro que recurre a la policía para protegerse.

Yo no descarto a la Oficina de Patentes, pero la experiencia diaria demuestra que no existe ley suficientemente rígida para proteger una gran invención.

"Los litigios sobre patentes son interminables y la riqueza de un potentado no basta para salir airoso del litigio. Yo no he recurrido a la protección del Congreso para garantizar una fortuna. Deseo simplemente una remuneración razonable y creo que tengo derecho a ella como inventor.

"Mi propósito es que el gobierno de los Estados Unidos disfrute sin restricciones ni limitaciones, de los beneficios de mi invención, con absoluta exclusividad".

Discuta la invención

Giragossian no se muestra reticente sobre los resultados obtenidos con su invención. Véase cómo se expresa:

"Energía gratuita en mil formas, multiplicando la capacidad productora de la industria y aumentando muchas veces la productividad de nuestra tierra, hará que la prosperidad actual del mundo sea completamente eclipsada. La pobreza que dará abilita como resultado de la abundancia de todo".

El inventor opina que las máquinas de vapor quedarán descartadas. Su "Garabed" suministraría energía a los barcos, a los trenes, a los aeroplanos y a los automóviles. Podría en su momento los volantes de las fábricas y eliminaría el trabajo en campo y en el hogar.

El hombre se vería libre de la esclavitud puesto que no tendría que trabajar para ganarse el sustento. El carbón y el petróleo se utilizarían para hacer tinte y no habría necesidad de dispartir el alquitrán y los alcoholes para producir energía.

Las modernas instalaciones de electricidad podrían subsistir, pero la energía sería suministrada gratuitamente por el "Garabed".

Este esbozo del porvenir, basado en la energía gratis, parece fantástico, y el mago armenio así lo admite, pero alega que otro tanto habrá ocurrido con las maravillas de la ciencia moderna si hubieran sido relatadas a un profeta en la antigüedad.

Si necesita buenas obras pase a la dirección de "La Prensa"

Noticias de actualidad

La vieja bandera alemana flotando en las embajadas, extranjerías

En las embajadas, legaciones y consulados de Alemania en el extranjero se ha dispuesto que se ize la vieja bandera nacional de colores negro, blanco y rojo.

Ha comenzado la temporada de ópera en Londres

La temporada de ópera en Londres comenzó en "Covent Garden" con "El Casamiento de Figaro". La señora Mercedes Caspary debutó en "Barbero de Sevilla" como Rosina. Esta coloratura soprano, que es de parentela española, ha conquistado legítimos triunfos en los principales teatros de la ópera de Italia. Como dato curioso contaremos que los artistas de esta compañía son 17 ingleses, 12 alemanes, 9 italianos, 5 franceses, 5 austriacos, 2 belgas, 2 españoles, 1 ruso, 1 danés y 1 cubano.

Cuatro banderas antillanas en el festival de Shakespeare

En los festivos que se efectuaron en Stratford upon Avon, Inglaterra, en conmemoración del natalicio de Shakespeare, se vieron flotar, en otras muchas banderas, las de Cuba, Haití, Santo Domingo y Puerto Rico.

Activos trabajos del Instituto Imperial de cinematografía inglesa

Se ha inaugurado en Londres el Instituto Imperial de Cinematografía Inglesa para ayudar por todos los medios a la producción y presenta

ción de películas inglesas que originen y mantengan un organizado interés en apoyo de películas que representen la vida, la historia e ideales ingleses, y en particular la historia, geografía, etnología, crematología y carácter del conglomerado de pueblos que constituya el imperio británico.

La intención del gobierno español es de pacificar y promover la prosperidad en Marruecos

El general Primo de Rivera, marqués de Estella, jefe del gobierno español, ha manifestado a los corresponsales de los periódicos de Berlín que restringirá la acción militar en Marruecos a los límites que demanden los intereses nacionales y de completo acuerdo con los tratados vigentes, sin que se vayan a correr aventuras en el Interior del Rif y en las regiones de Jabala o con la ocupación militar de los distritos colindantes. El gobierno español quiere desarrollar una política de amistad, cooperación y simpatía y mantener cerradas relaciones de amistad con los tribus, conseguir la pacificación del territorio, afrontar los recursos monetarios para el desarrollo de todas las empresas industriales posibles y promover la prosperidad general de Marruecos.

El gobierno inglés cobra un impuesto

Los gobiernos de Inglaterra y de las dos secciones de Irlanda han creado una contribución sobre las apuestas de los hipódromos y todas otras de carácter leve que se hagan en los sitios públicos.

United Fruit Co.

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el jueves 8 de abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarparán los días sábado en la tarde, haciendo escalas en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrán un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón, haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal los viernes en la mañana, zarparán de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmoult y Limón, llegarán a este último puerto los jueves en la mañana, y zarparán de regreso los viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub Agentes Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH,
Administrador.

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTOS

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 504

Del Momento Deportivo Entrevistando a Mr. Sthal

Insistiendo en nuestros entusiasmos, porque el deporte costarricense vaya en misión fraternal a México, invitado por esta nación amiga para concurrir a las Olimpiadas, no sólo le hemos dado alientos a este proyecto en una serie de publicaciones, sino que hemos invitado respetuosamente a la casa del correligionario—como nos llama Mr. Sthal—para saber cuáles son las actividades que animan a estos directores de nuestra cultura física.

Mr. Sthal es el personaje más caracterizado dentro de la agrupación beisbolista, y es muy natural no pensar en estas cosas sin invocar antes su dinámica figura, de la misma manera que se habla del futbol acudiendo a nuestra mente el nombre de Eduardo Garnier, de cuyos esfuerzos le es deudora nuestra juventud.

Anticipamos que a Mr. Sthal se le iba a dar un baño de alegría con nuestra presencia reporteril en relación con las Olimpiadas, y así sucedió. Si le hubiéramos llevado la grata nueva de un triunfo comercial a su favor, el distinguido deportista no nos habría hecho tantas demostraciones de júbilo como las que provocamos en su ánimo con nuestra visita.

—¿En qué condiciones están nuestros beisbolistas para enfrentarse a sus colegas de México y Nicaragua en el caso posible de que concurren a las Olimpiadas? Comenzamos a preguntar a Mr. Sthal.

—Puesto que a este Concurso solamente han de asistir los jugadores de estas naciones, inclusive los de Guatemala, Honduras y el Salvador, estoy seguro de que la actuación de nuestro equipo no logrará clasificarse en cualquier categoría.

—¿Será difícil una armonización entre los distintos clubs para conseguir que sus mejores integrantes formen la novena de beisbol?

—En tal sentido la Liga ha enviado una circular a los clubs de primera y segundas divisiones, entre los cuales se ha de verificar una serie de juegos de exhibición para clasificarlos debidamente.

—¿Quiénes, a su juicio, son los jugadores que pueden integrar el equipo, genuinamente nacionales?

—Esta novena quedaría debidamente integrada con Nestor Ramírez, Diego Masís, Miguel Masís, Gilberto Varela, José Joaquín Molina, Raúl Molina, José Luis Fournier, José Luis Pirado y Gutiérrez. Hay otros buenos elementos como Salas y Oscar Rivera, pero creo anticipado emitir opiniones

sobre las aptitudes de cada cual, ya que ha de ser un tribunal idóneo en imparcial el que ha de hacer la selección.

—¿Cree Ud. necesaria y efectiva la cooperación de otros elementos de distinta nacionalidad, residente en Costa Rica? Quiénes son ellos y en qué puesto se distinguen?

—Desde luego que en estas Olimpiadas no se ha de permitir equipistas de otros países, por ser un concurso de carácter netamente centroamericano, debe prescindirse en absoluto de su cooperación para llevar sólo costarricenses.

—¿Cuánto tiempo necesitan nuestros beisbolistas para entrenarse, ya organizados con este fin, y a qué género de disciplina deben someterse?

—Este asunto será resuelto en la sesión de esta noche y de ello daré informes detallados al Diario que Ud. representa.

—¿No cree Ud. que la situación económica de algunos de nuestros beisbolistas sea obstáculo para el viaje, considerando que la mayoría son artesanos pobres que no pueden desatender sus obligaciones?

—¿Cómo cree Ud. que puede subsanarse esta dificultad?

—Aunque los Clubs ligados aporten su contribución, no veo claro el horizonte si el Gobierno no favorece pecuniariamente este proyecto, pues aunque huéspedes de honor, como han ser considerados nuestros equipistas, su primera observación tiene que ser motivo para que algunos muchachos desistan del viaje, que muy seguro representa la pérdida de sus salarios por más de treinta días.

—¿Salvados todos estos inconvenientes, ¿puede contarse con que nuestros muchachos obtengan algún triunfo.

—Tengo fe que en Beisbol han de ocupar el tercer puesto, que es mucho hacer. El primero corresponde a Nicaragua y el segundo a México.

—¿Qué ventajas pueden derivar nuestros beisbolistas de su participación en dicho concurso?

—Fuera de aquellas que establecen estrechos lazos de unión, con muy saludable éxito moral para los países concursantes, nuestros jugadores tendrán oportunidad de ver jugar con más disciplina y comprender algunos de los secretos del Rey de los Sports.

—¿Conoce usted México? ¿Cuál es su opinión respecto

to a los jugadores de esa República.

—No tengo la dicha de conocer México, pero me consta que novenas americanas se cruzan bates continuamente con las de esa nación y que las grandes estrellas del "diamante cubano", tales como Luque, Merito, Acosta, Pelayo Chacón, Méndez, Almeida, Fernández, etc., hace poco visitaron la capital azteca y tuvieron, encuentros formidables; y hay que observar que cuando se habla de una novena de "cubiches" de esta calidad, son palabras mayores.

—¿Cuál será el número más importante de estas Olimpiadas, a juzgar por la afición del público mexicano.

—Como he dicho, el beisbol será el evento de más importancia en tal concurso, pues aunque hay bastante afición por el boxeo y el basket, el juego del bate

cuenta con la admiración unánime de todos los mexicanos, que en cada ocasión de un encuentro parece que celebran una fiesta nacional, tal el entusiasmo que predomina en este deporte.

—¿Hay interés entre sus coasociados por la realización de este proyecto?

—Hasta quitarles el sueño; pero ellos creen, por la circunstancia antes indicada, de que no dejará de ser una broma todo lo que se diga en relación con este viaje, pues al final de todo se vendrá a quedar en lo mismo: en que no hay recursos suficientes para alentar la empresa.

No obstante lucharemos, agregó Mr. Sthal despidiéndose cariñosamente, haciéndonos la manifestación de que estaban muy agradecidos de este Diario por ser el único que se ocupa en estimular sus aficiones.

CONA

Librería Falcó

Avenida 7ª. Este, Número 344: CASA FALCO
Apartado 638: Teléfono No. 71

LIBROS SELECTOS

A \$ 3.50 EL TOMO

- Don Quijote, Don Juan y la Celestina, por Ramón de Maestre
- El pecado, novelas, pasta, por Sofia Casanovas
- La M. dona de los orbes casmas, novela, por Maurice D. Kobra
- Ha muerto una cortisana, novela, por Maurice Dekobra
- Cinco años de poesía, novela, por M. C. G. Aparicio
- Detectives ladrones, por O. Henry
- A la sombra de Alá, historia de amor por Fernando Robles
- La confesión nocturna, novela, por Jacques Lombard
- Caminos de servidumbre, novela, por P. Romero Mendoza
- Mitía Manolita, novela, por Alberto Instá
- Robinson, novela ejemplar, por Juan Héctor Picabia
- La Europa galante, novela, por Paul Morand
- Un día de tormenta, novela, por León Daudet
- Una aventura galante, novela, por Arnold Bennet
- El sortilegio de la carne joven, novela, por Antonio de Hoyos y Vinent
- Arceval y los ingleses, por salvador de las Masas
- El primer Carlos III, por Alfonso Danvila
- Escritoras extranjeras, varias autoras
- En el país del bluff, Joaquín Belido
- Mario en el foso de los leones, novela, por F. C. Sáenz de Dobles
- Genio y figura, novela, Juan Valera
- El Comendador Mendoza, novela, por Juan Valera
- El vicío errante, novela, por Juan Llorain
- El color de Rodas, novela, por Jean Bertheroy
- La fuga de las brujas, novela, por Juan J. B. Solís
- Por qué se puso Eva el clásico pimpino, fantasía y humorismo, por Enrique González Fiol
- El señor de Ptoacas, novela, por Jean Llorain
- La señorita Finé, novela, por A. Houssey
- Demasiado tarde, novela, José Tor

BIBLIOTECA SOCIOLOGICA

- A \$ 1.25 EL TOMO EMPASTADO
- La defensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas, C. Kautsky
- El feminismo en las sociedades modernas, 3 t. E. González Blanco
- La conciencia criminal, M. Longo
- Antropología criminal, E. Laurent
- Nuevos delitos penales, P. Dorado
- El socialismo y el pensamiento moderno, 2 tomos, A. Chiapelli
- Política social y economía política, 2 tomos, G. Schmoller

- De los delitos vulposos, 2 tomos, A. Angiolini
- El materialismo histórico y la Sociología general, A. Asturaro
- La Filosofía y la Escuela, 3 tomos, T. Angiolini
- El mando y el hombre, C. Perri
- Los sugestionadores y la muchadumbre, F. Kossí
- La nueva Pedagogía, G. Rodríguez
- Los comienzos del Arte, 2 tomos, E. Grosse
- El paro forzoso, M. Thury
- El caso de la esclavitud en el mundo antiguo, 3 tomos, E. Cicotti
- Fuerza y riqueza, 2 tomos, A. Ni
- Génesis y funciones de las leyes por pules, 2 tomos, M. A. Vaccarel
- El Estado socialista, 2 tomos, A. Menger
- El éxito de las naciones, 2 tomos, R. E. Eich
- Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Fetter
- La anarquía: —Las ideas.—Los hechos. H. Zoccoli
- La anarquía: —Apreciaciones éticas' H. Zoccoli
- Delirantes astutos y afortunados, 2 tomos, L. Ferriani
- La explotación desde el punto de vista socio-ológico, 2 t. F. Eislander
- Pasividad económica, 2 tomos, M. A. D' Ambrosio
- El desenvolvimiento mental en el niño y en la raza, 2 tomos, J. Marc Baldwin
- La explotación infantil (dramas de la infancia), L. Ferriani
- Progreso y pobreza, 2 tomos, Henry George

- A \$ 1.25 EL TOMO EN RÚSTICA
- El individuo y la sociedad, J. Grave
- Federalismo, socialismo y antiteologismo, M. Bakounin
- Parábolas, Guyau
- Historia de las ideas morales P. Gil'e
- El mundo nuevo, Luisa M. Chel
- LOS MEJORES POETAS
- A \$ 1.25 EL TOMO EN RÚSTICA
- Poesías de Sh. Kepeare, Victor Hu, go, Horacio, Dante, Heine, Shelley, Marat, ill, Tennyson, Goethe, Loira Byron, G. ducci, Novallis, Pascases, Leopardi, Balmont, Wordsworth, Cd rosquilla, Mallarino etc
- Rubén Darío en Costa Rica

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Marítimas

Limón 31
El 30 a las 2 y 35 horas, zarpó para Pto. Barrios el vapor alemán Rugía. Pasajeros para Pto. Barrios: Luis Gamboa Gutiérrez, Carlos Com Sánchez, Carmen Podesta, Sara Narvaez, Aljardero Avendaño, Esteban Villanova, Antonio León, Heriberto Galdames, Jonauba Sotag, Victorio Blanco, Armando Guastino, Adolfo Cantero, Francisco Marcó, Soledad Serra, Manolo de Villanova, Laura Palacios, Bernardo Merino, Amparo Podena, Mario Merino, Gildo Merino, Eloya Chavez, Josefina Santandén, José Mostrore, Nelly Podesta, Jeová Villanova, James A. Mcconnell, James H. B-net. Correo 1 saco, carga 1125 sacos cacao.

El 30 a las 11 horas zarpó para Boston via directa el vapor norteamericano La Perla, con 49

tripulantes. Sia pasajeros, carga 51259 racimos bananos, 1 hualca piñas, sin correo.

Puntarenas, 31.—Ayer zarpó para Cristóbal el vapor «Jamaica» sin pasajeros ni correo. Carga: 2 cajas aparatos cablegráficos para Cristóbal.

Limón, 31.—Hoy a las 14 hs. fundó el motovelero panameño «Linda S» procedente de Blue fields; carga, 2 bultos. Pasajeros: Julia v. de Mareno, Modesta Mareno, José Mareno, Julia Mareno, Celia Mareno, Napoleón Mareno, Bienvenida Mareno, Herógenes Mareno, Zoraida Mareno, Edith Douplhin, Joseph Douplhin, Matilde Douplhin, Fe. Vigil, Futos B. Jafoes. En tránsito Ernesto Solórzano D., Leopoldo Montenegro, Joaquín Bárcenas.

Siempre se matió la cabeza

El título indica un refrito o dicho muy común entre nosotros. Cuando se insistió en una cosa se dice que matió la cabeza, o que es muy testarudo.

Y esto se amolda perfectamente en el deseo del Secretario de Gobernación de ir contra el sentir general en eso del establecimiento de una estación de camiones.

No se estima la belleza pública ni se aprecia la voz de protesta, pero sí se matió la cabeza y se salieron con lo suya.

Desde hoy, la plaza de la Artillería quedó convertida en un sitio de escándalo y de sociedades.

La conferencia de anoche en la Banca Española

Con una concurrencia selecta se celebró anoche la conferencia que dió el distinguido diplomático don Antonio Mediz Bello, Ministro de México en Costa Rica.

Lo presentó el señor Cónsul Español don José Carner.

La disertación del conferencista fue una apología del conquistador español Heródn Cortés.

Fue muy aplaudido al terminar su interesante conferencia.

Sobre la iniciativa de la Cooperativa Constructora

Hemos sido informados de que el Gobierno está de acuerdo con la proposición que hizo la Sociedad Cooperativa Constructora para hacerse cargo de todas las casas que el Ejecutivo ordenó para gente pobre.

Según parece, dentro de pocos días el Gobierno contestará a la sugerencia que los señores Boza Cano, Madrid y Falcó hicieron al señor Secretario de Hacienda.

Un producto maravilloso

Amablemente invitados por el señor Falcó de Castro, agente de la famosa levadura Fleischman visitamos su oficina situada 25 varas al norte del Correo, en donde pudimos apreciar los métodos que usan para la conservación de las pastillas que con tanto éxito las toman hoy día centenares de personas.

Tienen una refrigeradora de gran dimensión en la que conservan a una temperatura fija los miles de pastillas que semanalmente reciben de la fábrica de Norte América.

El señor de Castro nos solicita invitar al público en general para que lo visite en su oficina y que puedan convencerse de las existencias que siempre tiene en mejores condiciones.

Nos despedimos del señor de Castro deseándole mucho éxito en su negocio de la casa de Fleischmann.

Obregón -- Garnier

Los mejores conceptos de los señores Obregón y Garnier para que no haya disensión sobre si en Panamá existen más Cabarets que Escuelas, como lo dicen por el Diario de Costa Rica, les aconsejaríamos un viaje de estudio a la vecina República y así pueda cada uno de ellos darse exacta cuenta de lo que en realidad de verdad hay sobre el particular.

Obra al fracaso

Según informaciones dadas por un colega matinal, referentes a la obra nacional del Pozo a Buenos Aires parece que esta ha llegado a un completo fracaso.

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble K'a Champagne Cream Soda - Generale

Doble Grande y Pequeña

Vidrios

grandes, especiales para ventanas comerciales, tiene para la venta

TOMAS FERNANDEZ

Departamento ALMACEN

Apartado 614

Imprenta Germinal